México y Centroamérica firman TLC único

AP, 22 de Noviembre 2011

http://www.chron.com/spanish/la-voz/article/Mexico-y-Centroamerica-firman-TLC-nico-2283125.php

SAN SALVADOR - México y Centroamérica firmaron el martes un tratado de libre comercio (TLC) único que sus gobiernos esperan eleve la competitividad de la región, informó la Secretaría de Economía de El Salvador.

México, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua signaron el TLC luego de tres años y siete rondas de negociaciones, señaló Economía en un comunicado.

El llamado TLC Unico entre México y Centroamérica sustituirá a los tres acuerdos comerciales que México aún tiene con países de la región: uno con Guatemala, Honduras y El Salvador, conocido como el del Triángulo del Norte; otro con Nicaragua, y uno más con Costa Rica.

"Centroamérica es un mercado natural y en crecimiento para los productos y servicios mexicanos, particularmente para las pequeñas y medianas empresas", señaló la cartera de Economía.

Con esta iniciativa se consolidan y dinamizan las relaciones comerciales entre los países de Centroamérica y México, mediante el establecimiento de un marco normativo único entre los seis países de la región, que hará más eficiente el intercambio de bienes y servicios, un reporte del ministerio de Economía salvadoreño.

El documento añadió que también se espera fomentar las inversiones entre los países centroamericanos y México, gracias a la actualización de la normativa aplicable.

Otra de las novedades mencionadas en el informe está darle carácter permanente al Comité Interregional de Insumos que permite importar materias primas de fuera de la zona de libre comercio, en caso de desabasto, sin que esta sea considera no-originaria.

Se explica en el reporte que las negociaciones entre México y Centroamérica, permitieron además obtener un acceso preferencial en algunos sectores que habían quedado excluidos de los tratados originales o que habían obtenido preferencias parciales.

Este TLC único también permitirá la exportación de azúcar de Centroamérica libre de arancel de un porcentaje del actual desabastecimiento de este producto al mercado mexicano el cual seria de 132.500 toneladas anuales para los cinco países centroamericanos, según el documento salvadoreño.

México refirió que una muestra de la importancia de Centroamérica es que sus importaciones ascienden a 48.000 millones de dólares anuales.